

Que se lleven las líneas rojas

Sin duda, uno de los objetivos que nos hemos de proponer para el año que comienza ha de ser la salida de las filas del desempleo de los 17.000 parados con los que cuenta nuestra provincia, y por extensión, la mejora de estas cifras también a nivel nacional.

Ya llevamos unos meses en los que, en este sentido, estamos cosechando buenas noticias: La Encuesta de Población Activa (EPA) indica que se crea empleo, las tasas se sitúan en mínimos desde 2008 y el número de parados está bajando. Datos y cifras, que quizá no sean otra cosa, que el fruto de la lógica evolución de la tasa de crecimiento alcanzada.

Pero no son datos para la autocomplacencia, los datos poco a poco positivos, no son suficientes. Sirven como punto de partida para una nueva etapa de más empleo, y mayor estabilidad, y como cierre de un periodo fatal en estas cifras, debido a la peor crisis económica jamás recordada. No ha de ser solo el número de desempleados aquello en lo que poner el foco; ya que si en algo también nos hemos de empeñar, es en que el crecimiento de los próximos años, no se concentre en la hostelería, la construcción y el turismo, sectores menos estables, y menos resistentes a las crisis y las recesiones.

Para la mejora de los datos de empleo, el quid de la cuestión será configurar el patrón de crecimiento que precisa nuestra economía: un trabajo que garantice la recuperación de las rentas, mejore la estabilidad financiera, aumente la demanda de consumo y haga repuntar la inversión en los mercados. Para todo ello, priorizar en I+D+i, es una garantía que nos hará superar el atraso que sufrimos con respecto a la media europea, y concederá solidez a nuestras empresas y nuestra economía, ya que la importancia de todo ello es estratégica, y bien merece un esfuerzo inversor, porque no hacerlo, implica parchear el

presente, y condenar a un deficiente sistema productivo a las futuras generaciones con sus consecuencias a nivel laboral. El año pasado por estas fechas, tras haber ido a votar el 20 de diciembre, nos preguntábamos cuándo se formaría un Gobierno para nuestro país y, si nos descuidamos un poco más, casi nos lo hubiéramos seguido preguntando hoy. Tras un año de negociaciones, idas y venidas, aproximaciones y distanciamientos, nos queda pensar aquello de que "nunca es tarde, si la dicha es buena", por lo que esperamos que, fruto de las negociaciones constantes a las que se vaya a ver obligado el actual gobierno, finalmente, la dicha sea buena.

Ya se ha puesto fin a la interinidad del Gobierno, argumento que ha sido aducido como fuente de incertidumbre para la mejora de nuestra economía. El año que comienza, lo hace con Gobierno en plenas funciones sin lugar para dilaciones o inoperancias. No son pocos los retos económicos y de mejora del empleo que España tiene que afrontar para 2017. Todo ello, en un contexto europeo que, a su vez, tiene que afrontar tremendos desafíos políticos pudiendo incluso verse afectado el crecimiento y la confianza de los mercados.

En este sentido, más que pedirles a los Reyes Magos que nos traigan cosas, vamos a pedirles este año: que se lleven las famosas *líneas rojas*. Estas que tanto han dificultado la comunicación durante el pasado año y que pueden ser una amenaza para la negociación de los presupuestos generales del Estado. Necesitamos políticas económicas de consenso y, para ello, el año que comienza tiene que estar teñido de acuerdo y colaboración mutua entre las diferentes fuerzas políticas y los agentes sociales. Esto es lo que únicamente nos va a permitir crear políticas económicas sólidas y duraderas.

De **SOCIO**
a
SOCIO

CEOE
CEPYME
GUADALAJARA

Confederación Provincial de Empresarios de Guadalajara

TARJETA CEOE-CEPYME
GUADALAJARA

CEOE
CEPYME
GUADALAJARA

Confederación provincial de empresarios de Guadalajara

Calle Molina de Aragón, 3 · 19003 - Guadalajara
Telf.: 949 21 21 00 / 949 21 21 05 Fax: 949 21 63 98
e-mail: info@ceogadajajara.es www.ceogadajajara.es

Economía

Directora
Pilar López Torres

Coordinador de contenidos
Javier Arriola Pereira

Colaboradores
Ester Simón
Dionisio Contreras
Óscar Serra

Imprime
Rotativas Canales, S.L.
D.L.: GU-231/2007

Dirección y teléfono redacción

C/ Molina de Aragón, 3
Telf: 949 212100

Periódico digital:
www.ceogadajajara.es
Cartas al director:
info@ceogadajajara.es

Dirección y teléfono publicidad
DELLENO

C/ Francisco Medina y Mendoza, parcela 7B
Telf.: 902 361 362
www.delleno.es

Pinceladas

❖ **Las ventas de coches crecen un 11% en España en 2016, hasta 1.14 millones, a pesar del fin del PIVE,** según informaron las asociaciones de fabricantes (Anfac), concesionarios (Faconauto) y vendedores (Ganvam). En diciembre, las ventas de automóviles en España alcanzaron un volumen de 96.886 unidades, lo que se traduce en una subida del 9,3% respecto a las cifras del ejercicio precedente.

❖ **El precio de la vivienda nueva creció un 3,3% en 2016, según ST Sociedad de Tasación,** tras cerrar el segundo semestre del año con un alza del 1,9% en las capitales de provincia, hasta situarse en un valor medio de 2.120 euros por metro cuadrado. Según el informe, el precio de la vivienda nueva aumentó en todas las capitales entre julio y diciembre de 2016, si bien la variación no es uniforme.

❖ **El sector turístico en España alcanza un superávit de 32.709 millones hasta octubre,** lo que supone un 2,5% más que hace un año, según los datos provisionales de la balanza de pagos del Banco de España, recogidos por Europa Press. De enero a octubre, los ingresos vinculados al turismo alcanzaron los 48.000 millones de euros, un 6,8% más (concretamente, 3.066 millones de euros más).